



CORPORATIVO

ROGELIO
VARELA

#OPINIÓN

CRISIS EN
MERAMA

Luego del ataque de Irán a Israel, el foco de atención al abrir los mercados estará en el precio del petróleo, el cual lleva un mes de subida

F

undada en 2020 por **Felipe Delgado** y **Sujay Tyle**, la empresa Merama logró valorarse en mil 200 millones de dólares en 2021, convirtiéndose en un nuevo *unicornio*, luego de levantar inversiones por 500 millones de dólares provenientes de Advent International, Softbank, Valor Capital, Monashees

Capital, Balderton Capital, Ualá, Rappi, Loggi y Madeira Madeira.

Bajo la promesa de llevar a pequeñas compañías a las grandes ligas, Merama sedujo a varias *startups*, pero hoy afronta acusaciones de presuntos fraudes. Invertía y compraba participaciones de empresas prometedoras con el *gancho* de volverse socios estratégicos para una expansión acelerada, y aunque prometía a empresarios mantener la gobernanza de sus compañías no cumplía con resultados y dividendos ofrecidos, pero sí extraía conocimiento de las firmas embaucadas.

Supuestamente basada en la CDMX y Sao Paulo, varias de las víctimas de esa *tritadora* de empresas han dicho que los fundadores de Merama pocas veces dan la cara, a *startups* y empleados. Un ejemplo es que Tyle radica en Londres.

Algunos testimonios de los afectados aseguran que Merama siempre fue operada por personal inexperto y sin ningún conocimiento de los mercados digitales ni tradicionales, en contraste con sus fundadores ya mencionados, así como otros socios bien calificados como **Olivier Scialom**, **Renato Andrade**, **Domingo Cruzat** y **Manuel José León**.

La ola de desvinculaciones y re-

nuncias iniciada en junio pasado, con 10 por ciento del personal no se detiene, mientras que excolaboradores de Merama relatan cómo los despidieron sin explicación, muchas veces dejándolos sin pagos comprometidos de bonos. La historia de Merama se asemeja a la de Thrasio, uno de los agregadores de marcas en Amazon que en marzo se acogió al Capítulo 11 de la Ley de Bancarrotas de EU y revela un modelo que causó euforia en la pandemia, pero que *pierde brillo*, y en muchos casos se encamina a la quiebra.

LA RUTA DEL DINERO

La gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, busca mayor inversión de Asia, y recibió a diplomáticos de Vietnam, Filipinas, Malasia, Indonesia y Tailandia, además a embajadores concurrentes de Singapur, Camboya, Laos y Birmania. **Francisco Gil Díaz** afirma desde Madrid que, pese a seguir los pasos indicados por el INE para votar en el extranjero, su esposa, la enfermera de la misma, y el exsecretario de Hacienda no podrán emitir su sufragio. Lo mismo ocurre con otros 40 mil mexicanos. El presidente del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, se reunió con la Fundación Líderes Sociales y Empresariales Guerrerenses radicados en Morelos, que le manifestaron falta de apoyos a microempresarios tras el huracán Otis. El tricolor, que muchos daban por muerto, parece ganar visibilidad a partir de escuchar a ciudadanos. Luego del ataque de Irán a Israel el foco estará este lunes en el precio del petróleo. En el caso del Brent ya cotiza en 90 dólares, y en el último mes ese crudo marcador ha ganado 9.4 por ciento.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA

La firma sedujo a startups, pero afronta acusaciones de presuntos fraudes